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В 2023 ГОДУ ИЗ ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА АГРАРИЯМ 
ВЫДЕЛЯТ БОЛЕЕ 340 МЛРД РУБЛЕЙ

В МИА «Россия сегодня» прошла пресс-конференция председателя Комитета СФ ФС РФ по аграр-
но-продовольственной политике и природопользованию Александра Двойных. В ходе меропри-
ятия, прошедшего 12 декабря, состоялось обсуждение результатов работы комитета в осеннюю 
сессию 2022 года и планов на будущий год.

Как сообщил председатель Комитета Совфеда 
по аграрно-продовольственной политике и природо-
пользованию Александр Двойных, в следующем году 
не планируется снижение господдержки сельскохо-
зяйственных товаропроизводителей. По его данным, 
в 2023 году из федерального бюджета аграриям будет 
выделено более 340 млрд руб. «И это, я думаю, не по-
следние изменения», — добавил парламентарий.

В 2022 году крайне актуальным стал вопрос не толь-
ко использования сельхозземель, но и возврата значи-
тельного количества земель в сельскохозяйственный 
оборот, выбывших из него в течение последних лет 
по различным причинам, отметил сенатор. По его мне-
нию, основная причина сложившейся ситуации заклю-
чается в том, что многие собственники расценивали эти 
сельхозземли в качестве некоего инвестиционно-спе-
кулятивного актива, а не как земли, которые должны 
воспроизводить сельскохозяйственную продукцию. 
«К сожалению, на тот момент не было законодатель-
ства, которое бы позволяло оперативно реагировать 
на такие риски для сельхозпроизводителей», — пояснил 
Александр Двойных. Также существенной проблемой 
являются невостребованные сельскохозяйственные 
доли, которые образовались после ликвидации колхо-
зов, добавил парламентарий. «По оценкам специали-
стов, до шести процентов паев, которые находились 
и находятся в собственности наших граждан, до сих 
пор не востребованы. Были случаи, когда люди уходили 
из жизни, не было наследников, — и сегодня у муници-
палитетов и региональных министерств нет полномочий, 
чтобы вводить эти земли снова в сельскохозяйственный 
оборот. У нас такая инициатива (наделяющая муниципа-
литеты данными полномочиями) уже подготовлена. Она 
сейчас находится в Госдуме», — сказал сенатор. По его 
словам, это позволит серьезно увеличить объемы оте-
чественного сельскохозяйственного производства.

Одним из ключевых этапов работы в эту сессию была 
тема развития рынка органической продукции, отме-
тил парламентарий. «Необходимо понимать, что у этого 

рынка огромные перспективы, — сказал он. — У России 
колоссальный экспортный потенциал экологически чи-
стой продукции». Что касается перспектив экспорта 
органической продукции, то наша страна может занять 
премиальный сегмент на рынках Китая и Индии, сооб-
щил сенатор. В настоящее время европейский рынок 
не имеет хороших перспектив из-за геополитической 
обстановки, пояснил он.

Александр Двойных заострил внимание на том, 
что на текущий момент в РФ отсутствует риск воз-
никновения дефицита продуктов питания. «Что ка-
сается дефицита продукции, то сейчас мы таких 
рисков не фиксируем», — сказал он. По данным сена-
тора, на сегодняшний день в российских торговых сетях 
представлены все группы товаров и продуктов пита-
ния, в стране отсутствуют риски в отношении основных 
групп жизненно важных продуктов, достигнут хороший 
баланс по внутреннему производству и потреблению. 
Он пояснил, что после санкционных мер против России 
изменилась логистика поставок продовольствия. В пер-
вую очередь антироссийские санкции сказались на пре-
миальном сегменте, — а именно на продуктах, которые 
импортировались из других государств, прежде всего 
европейских. В частности, сегодня имеются сложности 
с продукцией европейского виноделия с точки зрения 
количества поставок. «Однако, во-первых, это не явля-
ется жизненно важным. Во-вторых, открывается очень 
серьезное окно возможностей для наших производи-
телей, которые традиционно были в экономсегменте. 
А сегодня есть возможность занять как раз и эти пре-
стижные полки», — отметил парламентарий.

Председатель Комитета Совфеда сделал акцент 
на необходимости развития кооперации с дружествен-
ными странами, с учетом интересов российского про-
довольственного рынка, прежде всего. Страны с недру-
жественными намерениями должны терять такие рынки 
без ущерба для наших граждан, заключил Александр 
Двойных.
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